

“A COMO DÉ LUGAR”

Gobierno debe honrar su compromiso del superávit primario: especialistas

POR ALEJANDRO DURÁN

Luego de que el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, ya reconoció que existen riesgos por deuda pública, economistas consideraron que el Gobierno mexicano debe cumplir “a como dé lugar” su compromiso de alcanzar un “superávit primario” durante 2017 para mantener la confianza de los mercados.

De esta manera, especialistas coincidieron en sostener que las autoridades deberán

profundizar el ajuste el gasto público para preservar la operación del aparato gubernamental, pero sin recurrir a mayor deuda, pues si bien el monto actual (el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público ya representan cerca del 50.5 por ciento del Producto Interno Bruto), no es motivo de alarma, pero sí preocupa el ritmo en que creció durante los últimos años.

VEA: OPORTUNO... 4A

Oportuno atender llamadas de atención de calificadoras

VIENE DE LA PÁGINA 1

En este sentido, Leticia Armenta, directora del Centro de Análisis Económico del Tecnológico de Monterrey, campus Santa Fe, consideró oportuno atender las llamadas de atención que han lanzado calificadoras en torno a la capacidad de pago del Gobierno mexicano, pues detrás del ajuste que hizo en agosto pasado la agencia Standard & Poors es el aumento que ha registrado la deuda.

“Las calificadoras lo que pretenden es dar siempre una nota sobre el riesgo, por eso es la llamada de atención; es congruente con la evolución que ha tenido la

deuda, habría que ver, que se concreten estos elementos que se ha anunciado y eso pudiera en todo caso cambiar las perspectivas que las calificadoras están dando; no es preocupante el monto de la deuda en el sentido de que es algo manejable, sin embargo, ahí lo que llama la atención es la velocidad con la que la deuda creció”, advirtió.

Y lo que sucede, es que de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al término de 2013 (primero año de la presente administración federal), el SHRFSP (la medida más amplia de deuda), representó 38.9 por ciento del PIB y para el cie-

rre de este año la dependencia espera que dicha variable se coloque en 50.5 por ciento, lo que representa un incremento de 11.9 puntos.

Sin embargo, diversas agencias, como HR Ratings consideran que la SHCP no alcanzará su objetivo de colocar a dicha variable en 50.5 por ciento por el alza que registra el dólar, por lo que representaría 51.72 por ciento del PIB.

Por ello, Leticia Armenta, del Tecnológico de Monterrey, dijo que las autoridades deben redoblar esfuerzos para optimizar el uso de los recursos públicos y revertir la tendencia alcista que registra el dólar.